
 

 

RESUMEN 6ta Reunión RAICYT- 04 de abril 2024 

 
Estimadas autoridades,  

la 6ta reunión de RAICYT tuvo lugar el día jueves 04 de abril de 2024 a las 17.00h en el Edificio Cero + 

Infinito de la FCEyN de la UBA. Participamos de la misma, alrededor de 30 personas en forma presencial 

y 140 en forma virtual. Se discutieron diferentes problemáticas y solo resumiremos aquí las principales 

conclusiones. 

 

• Se informó respecto de la reunión que tuvo lugar en el exMincyt el día 20 de marzo entre 

representantes de RAICYT, el Secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología, Alejandro Cosentino, 

la Subsecretaria Paula Nahirñak y la asesora en Cooperación Internacional Sofía Mormandi. Durante 

la misma se presentaron con mucha claridad todos los reclamos que venimos realizando desde la 

Red. Cosentino confirmó su rol clave en la toma de decisiones sobre nuestro sector (tutelaje), que 

incluye al CONICET y a la Agencia, organismos que figuran en el organigrama del actual gobierno 

como “descentralizados” dependiendo directamente de la Jefatura de Gabinete de Ministros de la 

Nación, a cargo de N. Posse. También resaltó que el sector deberá ajustarse al presupuesto 

existente. Entre otras cosas, mencionó que estaban siendo revisados uno por uno los certificados 

ROECYT y que estaban siendo girados los fondos de los PICTs en curso, esto último nos consta que 

está comenzando a verse reflejado en algunas UA. Lamentablemente, no obtuvimos ninguna 

respuesta positiva al conjunto de los reclamos presentados: despidos, disminución del número de 

becas doctorales, sustanciación efectiva de promociones, ingresos a CIC y CPA, entre otros reclamos. 

 

• Se presentó un breve informe del trabajo de las comisiones de RAICYT: 

Comisión de Legales: 

Se presentaron las distintas acciones en curso, entre ellas las relacionadas con los contratos de Art. 

9, los institutos en riesgo inminente de cierre, el reclamo por pagos pendientes de proyectos, entre 

otras. 

Comisión de Asuntos parlamentarios: 

Se comentó lo fundamental de la tarea desarrollada, que incluyó reuniones con representantes de 

3 bloques parlamentarios: UP, radicalismo y al bloque liderado por los diputados Pichetto y Massot. 

Tendríamos un principio de acuerdo a fin de llamar a una reunión extraordinaria en diputados con 

el objeto de presentar un proyecto de ley, en el cual estamos trabajando e intentado lograr una 

confluencia de ideas con los representantes de los diferentes bloques contactados. 

 

Comisión de Adhesiones:  

Se informó sobre la nueva solicitud de adhesiones a empresas/clientes que empezamos a recolectar. 

Para esto, se enviarán una carta modelo y un modelo de nota de aval para intentar que cada 

Instituto/investigador la modifique dependiendo del producto y/o servicio que presta a las 

empresas/clientes. 



 

 

Con respecto a las adhesiones académicas de colegas e instituciones del exterior, ¡ya superamos las 

1000! La entrega se realizará en Jefatura de Gabinete de Ministros y en CONICET. Se decidió 

realizarla el 10 de abril aprovechando que se conmemora ese el día del investigador/a científico/a. 

 

Comisión de Difusión:  

La Comisión de Difusión comentó sus actividades más importantes, además de la difusión de 

acciones o comunicados de RAICYT que se realizan en forma continua: 

- Difusión de las actividades del festival federal de ciencia "Elijo Crecer" en distintos nodos del país 

(que se realizó los días 6 y 7 de abril). 

- Organización en conjunto con la comisión de adhesiones de un acto para la entrega de las cartas 

internacionales de apoyo recibidas, tal como se comentó arriba.  

- Videos de divulgación de las actividades de investigación y desarrollo que se realizan en el país: se 

preparó un protocolo para compartir a todos los institutos y se está trabajando en primeros videos 

como ejemplo (pronto se compartirá este material) 

- Página web: está prácticamente lista y pronto se empezará a trabajar en su difusión. Pueden verla 

en: https://raicyt.org.ar/  

 

• En relación a la conformación federal de la red, se informó la incorporación de colegas de San Luis y 

Córdoba a la coordinación general de RAICYT y se invitó a autoridades de otras regiones del país a 

sumarse.  

 

• Se informó que habrá una segunda jornada de trabajo presencial en la ciudad de Córdoba en fecha 

a determinar. Próximamente tendremos mas detalles sobre la jornada. 

 

¡Muchas gracias y seguimos en contacto! 

https://raicyt.org.ar/

